

El turismo idiomático se recuperará por completo durante el verano

- El presidente de las escuelas de español en la Región confía en alcanzar las cifras de 2019
- En la Universidad de Salamanca aumentan los profesores que vienen a los cursos de verano
- La Pontificia recibe a 140 alumnos internacionales de los másteres para docentes

ROSA DOMÍNGUEZ LEÓN

Salamanca— “Hemos recuperado las cifras, el verano pasado no fue malo, pero no llegamos a los números de 2019, sin embargo, este año seguro que se alcanzarán, lo que significa una recuperación por completo del sector con una normalidad total en las clases”. Estas palabras de Miguel Benito, presidente de la Asociación de Escuelas de Español de Castilla y León, reflejan el buen momento por el que pasan las academias después de tres años muy duros, pues, aunque en el verano de 2022 comenzaron a experimentar una mejora en sus datos, no ha sido hasta 2023 cuando se han repleto de la crisis. “El último mercado en recuperarse ha sido el asiático. En este caso son alumnos de curso completo y sus visados se tardan en gestionar cuatro meses, así que comenzarán a llegar en septiembre y octubre, ya han entrado muchas matrículas que se materializarán con el inicio del próximo curso”, añade Benito.

Cada escuela de español maneja unas cifras, pero en el caso de la de Miguel Benito, que es una de las más grandes de la ciudad, comenta que va a tener unos resultados incluso superiores a los de 2019 en un 20%, con 5.000 estudiantes, 1.000 entre los meses de junio y julio, que son los más fuertes del verano, ya que agosto ha pasado a ser más flojo porque ha cambiado el mercado. Aunque hace 20 años agosto era tan fuerte como julio, el adelanto del comienzo del curso en muchos países ha provocado que los últimos días de agosto sean lectivos, de manera que muchos optan por viajar en junio.

En cuanto al perfil de los alumnos de verano, es muy diverso, desde niños a mayores, y la duración de su estancia es de entre dos y tres semanas. Esta variedad se da tanto en las escuelas de español como en las universidades, que en la época estival se vuelcan en los cursos para profesores. “Hay muchos docente, más que



Inauguración de los cursos de español en el Colegio Fonseca con el director del Instituto Cervantes. GUZÓN



Estudiantes internacionales en el auditorio de la Universidad Pontificia de Salamanca.

otros años, cada semana tenemos un curso nuevo para profesores con 45 y luego están los del máster, que son más de 100”, señala José Miguel Sánchez Llorente, consejero delegado de Cursos Internacionales de la Universidad de Salamanca, e insiste en que el perfil es muy variado: “Hay desde universitarios con un programa mensual a personas mayores que hacen turismo idiomático y pequeños de los ‘summer camp’”.

Las cifras de este verano son muy positivas para la sociedad de Cursos Internacionales, con 1.842 alumnos presenciales, una cifra que se acerca

a los casi 1.900 que se registraron en el año 2018, con motivo del VIII Centenario de la Universidad de Salamanca. Además, hay que sumar los casi 4.700 estudiantes de los cursos “online”, ya que, aunque la institución académica ha apostado por la presencialidad, ha mantenido abierta la vía virtual en la enseñanza de español a extranjeros y, a juzgar por las cifras, con gran éxito. Así lo explicó José Miguel Sánchez Llorente durante la inauguración ayer de los cursos en el Patio del Colegio Arzobispo Fonseca. La lección inaugural corrió a cargo de Luis García Mon-

tero, director del Instituto Cervantes, que dedicó su discurso a Federico García Lorca.

Con números más modestos, pero de gran importancia también en el mercado del español, ayer la Universidad Pontificia de Salamanca recibió a los 140 alumnos del Máster Internacional para Profesores de Lengua y Cultura Españolas y del Máster de Literatura Hispanoamericana y su Aplicación a la Docencia, coordinados por el Centro de Lenguas y la Fundación para la Investigación y Desarrollo de la Cultura Española (FIDESCU).

EN DATOS

20%

→ El responsable de las escuelas de español en Castilla y León, Miguel Benito, augura un crecimiento del 20% respecto a las cifras del verano del año 2019.

1.800

→ La Universidad de Salamanca recibirá a través de Cursos Internacionales de español este verano. Además, tiene otros 4.700 matriculados en los cursos “online”.

→ Comienza la formación de 30.000 alumnos de Brasil

La Universidad de Salamanca extenderá a Brasil el proyecto “Español Excelente” que tiene por objeto crear un sello de calidad para los centros de Educación Secundaria en los que se imparte la materia de español como lengua extranjera. La iniciativa, en la que Cursos Internacionales de la Universidad está arropado por la Consejería de Educación de la Junta de Castilla y León, comenzó en Estados Unidos y ahora se ha ampliado al país iberoamericano. En concreto, el sello se implantará en centros públicos y privados de enseñanzas medias de Brasil, así como las secretarías de Educación de los estados brasileños, reconociendo la cadena de valor en torno a la docencia y la evaluación de la lengua española. La semana pasada comenzaron los programas de formación en los que se impartirán conocimientos del idioma castellano a 1.800 brasileños cada tres semanas hasta final de año. El objetivo es llegar a formar a 30.000 estudiantes de Brasil con la idea de que después continúen su formación en Salamanca, tanto aprendiendo español como cursando un título de grado.